



# 北進

めざす子ども像 「たしかに学ぶ子」「かかわりをもてる子」「たくましく生きる子」

重点「かかわりを通して学び、主体的に未来を生き抜く子どもの育成～「かかわる」「つなげる」「ひろげる」で子どもたちの未来を見守る

## 学芸発表会、すべての子どもたちが輝きました

校長 野澤孝志

新型コロナが5類となり、4年ぶりに人数制限のない学芸発表会を11月18日(土)に開催することができました。第1部小学部、第2部中学部と、どのステージでも全ての子どもたちが自分の役割を全うし、主役となって活躍したおかげで、感動の学芸発表会は無事に幕を閉じました。



あらためまして、第52回北進小中学校学芸発表会には、保護

者の皆様、学校運営協議会委員の皆様、地域学校協働活動ボランティアの皆様、北進青年学級の皆様等、たくさんの皆様に参観、応援いただき、大成功で終えることができました。

今年度の学芸発表会の取組の中で、私が一番印象に残ったのは総練習も兼ねて行われた15日の児童生徒公開の子どもたちの姿です。北進小中学校の学芸発表会は、小学部が前半の第1部、中学部が後半の第2部に分かれて実施しています。そのため小・中学生がお互いの発表を見られるのは、この公開日だけです。

前半の小学生の発表をしっかりと鑑賞し、最後には盛大な拍手で盛り上げる中学生の姿。後半の中学生の発表、とくに和太鼓演奏が終わった瞬間、「すごい、すごすぎる」「カッコいい!!」と、心から称賛する小学生の姿。児童生徒感想で、代表生徒が「みんなとても頑張っていました。自信をもって当日も頑張ってください。きっと成功します。」といった言葉に、この会の成功を確信していました。そして、本番では、みごとに児童生徒公開での反省を活かし、最高の演技、最高の演奏、最高の発表をステージ上で表現し、すべての子ども達がきらきらと輝いて見えました。

学芸発表会の終了に合わせたかのように、景色は秋から冬へと徐々に変わりつつあります。ついこの間まで夏の猛暑に悩まされていたのが嘘ようです。北進小中学校のグラウンドを紅葉で彩ってきた木の葉も落ち、北進のグラウンドのマスコットのリスも、冬の準備を始めたのでしょうか最近姿を見かけなくなりました。そんな中でも、北進の小中学生は寒さに負けず元気に外あそびに汗を流しています。実にたくましく見えて、とても嬉しく感じます。

ここから冬休み前日と重なる12月22日の冬至までは日が短くなり、冬が近づき日中の活動時間も制限されます。学芸発表会という大きな行事、節目の日を終えて、子どもたちは、また日常の生活に戻ります。小学生や中学1、2年生は次の学年に向けての目標づくり、中学生3年生は高校入試に向けての準備が始まります。次なる目標のステージを充実させるためにも、これからも、日々の学校生活を充実させていきたいと思えます。

## ～中学部 SST 札幌への校外学習 公共交通機関の利用を通して～

10月19日(木)あいにくの天気でしたが、中学部では社会生活を学ぶ学習＝ソーシャル・スキル・トレーニング(SST)を行いました。施設見学を通して、施設のはたらきや利用の仕方、公共の交通機関の利用の仕方を学習することが目的です。中学3年生は、札幌の地方裁判所、中学1・2年生は、北海道博物館を目的地に学習しました。模擬裁判を体験したりと充実した学習となりました。次回のSSTは、2月に余暇活動、外食学習を予定しています。



## ～小学部 バス遠足～

10月20日(金)動物や魚の動きに興味をもつ、公共施設の利用を通してきまりや約束を守りマナーを学ぶ、友達と一緒に歩くなどの集団での活動に、楽しく参加することができることを「ねらい」として、小学生全員で、千歳水族館に行ってきました。あいにくの雨模様の天気でしたが沢山のおさかなを見て、観察してとても勉強になった1日でした。保護者の皆様、朝早くから、お弁当を用意していただきありがとうございました。



## ～小学部高学年 ふれあっ展見学～

11月22日(水)、小学部高学年が、市役所で行われていた、ふれあっ展の見学に出かけました。自分の作品や友達の作品、他の学校の作品を見ることができました。



2023年	12月	行事予定	給食	
			小	中
1	金	全校朝会委員会 中3三者懇談 調理学習①(小)	○	○
2	土	土曜授業③千歳高校吹奏楽部演奏会	×	×
3	日			
4	月	小) A L T ⑱	○	○
5	火		○	○
6	水	運営委員会 調理学習②(小)	○	○
7	木	小) 外国語市民講師	○	○
8	金	全校のつどい	○	○
9	土			
10	日			
11	月	小) A L T ⑳ 引落予備日	○	○
12	火	大掃除② クラブ⑥	○	○
13	水	小) 食に関する指導 P T A 教養委員会	○	○
14	木	中ALT	○	○
15	金	タブレット持ち帰りオンライン学活 調理学習③(小)	○	○
16	土			
17	日			
18	月	小) A L T ㉑ (合同クリスマス)	○	○
19	火		○	○
20	水	調理学習④(小)	○	○
21	木		○	○
22	金	冬休み前集会	○	○
23	土	冬季休業開始(~1月15日)		
24	日			
25	月			
26	火	オンライン学活		
27	水	引落日		
28	木			
29	金	学校閉庁日		
30	土	学校閉庁日		
31	日	学校閉庁日		
1月の主な行事予定 15日: オンライン学活 16日: 冬休み後集会、午前授業 18日: 二計測 25日: 学校運営協議会 26日: 中3入学試験 29日: 引落日				

12月のSC(スクールカウンセラー)勤務日は、4日(月)です。

## いじめアンケート(10月)の結果

10月に実施しました「いじめアンケート」について、「4月から嫌な思いをしたことがありますか」については0件、「友達が嫌な思いをしているのを見たり聞いたりしたことがありますか」については2件あると回答した児童・生徒がいました。この2件については、周りで見ていた児童生徒が、加害生徒の暴言等の行動からそのように感じた内容です。学校では、詳細を確認し指導を行っています。また、教育活動を通して「いじめは絶対に許されることではない」といった指導を継続して行います。ご家庭でも、折に触れてお話しいただけるとありがたいです。

今回のアンケートは今年度3回目で、来年1月に今年度最後のアンケートがあります。改めてのご協力をよろしくお願いします。